

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, domingo 7 de Febrero de 1897

} Núm 857

Gacetillas

Calles.

No estamos de acuerdo con la macadamización de las calles de Cartago. La Municipalidad de esta capital, después de estudios y consideraciones, halló malo este sistema, y si es malo para San José, que las calles son estrechas y las casas altas, peor será para Cartago, que tiene amplias calles y muy ventiladas por ser todas sus casas bajas.

Debe considerarse mucho esta reforma que se trata de poner en práctica, y que costará mucho dinero, que empleado en puentes y caminos daría mejor resultado.

Tres Ríos.

Alegres están en esta villa las familias que han ido a pasar la temporada de verano. Hay más de treinta familias de esta capital, y para hoy han preparado un "pic nic."

Nos alegramos que gocen mucho ya que nosotros no podemos.

¿Qué habrá?

Se susurra que el tabaco

que se vende por iztepeque, es de malísima calidad.

Parece que éste es de las últimas partidas que ha comprado el Gobierno al contratista señor Urrutia.

Desamparados

Hoy habrá corrida de toros en esta alegre villa. A divertirse, pues, todo el mundo.

Sentimos

Mucho que el apreciable caballero Doctor Don Juan J. Flores se encuentre enfermo. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Nuevos médicos.

Han sido incorporados en la Facultad de esta República los señores Doctores D. Bernardo Nove y Luis T. Bolaños. Deseamosles muy buena acogida y gran clientela.

Club General Maceo.

Hoy a la hora de costumbre celebrará reunión este Club.

Defunción.

En la ciudad de Esparta dejó de existir en la tarde

de antier el General Don Fadrique Gutiérrez. Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Ya tiene el señor Iglesias un enemigo menos.

Don Emilio Artavia.

En Managua (Nicaragua) nuestro querido amigo Artavia encontró buena acogida, como se la merece por su buena conducta y demás prendas valiosas que le adornan.

A nadie se le oculta el motivo que le hizo abandonar temporalmente su querida patria. El tiene vergüenza y no quiso ser víctima de los rigores de la ley de policía que le imponía vergonzoso arresto por una simple falta de ninguna consecuencia.

Apenas llegó a Managua el joven Artavia fué nombrado primer Oficial de la Dirección de la Estadística, nombramiento que le honra, porque dá a comprender que ahí tienen conocimiento de los méritos de ese honrado sujeto, que tuvo que abandonar aquí sus negocios e intereses y hasta la familia, antes que verse humillado por sentencia, que según opinión de muchos, fué más que fuerte.

El Gobernador

de Cartago, Don Demetrio Tinoco, dejó de ser el blanco de "El Pabellón Liberal, que por tantísimo tiempo y con tanta terquedad, á diario lo flagelaba, valiéndose hasta el pésimo gusto de los apodos de "vizco" etc.

Para "El Pabellón Liberal," en Cartago no había progreso con ese empleado, á quien suponían una especie de Reicito, á quien tantas veces dijeron que debía renunciar y á quien hirieron su amor propio de caballero, de diferentes maneras. Hoy dan cabida en sus columnas á correspondencias en que se elogia tanto á este funcionario, que los lectores del referido periódico que no conocen al señor Tinoco, y que hace poco leían en las columnas de la Redacción tantos ataques, se figurarán con toda razón que ese cambio obedece á algún interés mezquino, pues correspondencias que no tienen otro objeto, claro se ve, que poner por las nubes á un empleado que antes se atacó sin cuartel, y cambios tan repentinos, no se efectúan con tanta brevedad ni ligereza.

El señor Tinoco con esto no recibe bien ninguno, pues su conocida reputación que no logró obscurecer el periódico aludido tampoco la favorecerá, mientras no manifiesten muy blaro que todos los ataques que se le dirigieron

eran el resultado del despecho y la venganza por "cositas" que el público, especialmente el de Cartago, conoce.

De una Correspondencia de Cartago para "La Unión Católica" tomamos el párrafo siguiente, que con gusto reproducimos:

"Aún sufre la grave enfermedad que hace mucho tiempo le tiene postrado, el Benemérito de la Patria, el anciano venerable don Jesús Jiménez. Las constantes atenciones de los médicos y los solícitos cuidados de toda su estimabilísima familia, lo hacen resistir aún su gravísima dolencia, pero se teme que de un momento á otro llegue el fatal desenlace. Don Jesús Jiménez está, puede decirse sin hipérbole, cual otro Washington en el corazón de sus conciudadanos. Y lo prueba el hecho de que hoy todo el mundo está solícito por la salud del ilustre enfermo. Ojalá les sucediera otro tanto á todos los que gobiernan."

Ayer

á las 8 y cuarto de la mañana y en el Cuartel de Policía de esta ciudad, fué herido en el estómago por un balazo que disparó Juan Rafael Segura, el señor Napoleón Fuentes. Ambos son policías en servicio activo. Se cree que por una casualidad sucedió este hecho.

Nueva caballeriza.

Los señores Soto y Chavarría han instalado una Caballeriza en Alajuela frente á la Estación del Ferrocarril, lado Oeste. Cuentan con magníficas bestias y ofrecen prontitud en el servicio.

Una gacetilla

de "La Unión Católica" de ayer dice que un amigo, aunque divorciado en ideas con el señor Luis Anderson, le felicita por su próximo recibimiento de abogado.

El divorcio supone que ha existido matrimonio y nosotros no sabíamos hasta ayer que el señor Anderson se hubiese casado y mucho menos con un "amigo" de "La Unión Católica."

CABLEGRAMAS

Febrero 4 de 1897 Viena. 2.—Se anuncia que el Emperador Francisco José acompañado del Ministro de Relaciones Exteriores visitarán San Petersburgo el 27 de abril.

Londres 3.—Lord Sandhurst Gobernador de Bombay avisa que la plaga empieza á disminuirse.

New-York 3.—En un discurso que pronunció al Club democrático de Brooklin, el General Daniel Sickles mani-

festó que estaba listo á llevar personalmente á Cuba un cargamento de armas, y añadió que no lo decía para desafiar á las autoridades sinó porque creía que el acto sería perfectamente legal. Que la intervención en favor de Cuba era el deber de Estados Unidos, pues es una deuda contraída con la civilización. Ridiculizó la idea de una guerra entre Estados Unidos y España.

Washington 3.—El Ministro de Venezuela y su hija obsequiaron con una comida al Señor Reugio Ministro de Colombia y señora, y á Mr. Ponte Ministro de Noruega y Suecia y señora.

Madrid febrero 4 — Hoy firmó la Reina Regente el decreto autorizando las reformas para el Gobierno de Cuba.

Cayo Hueso 4 — Notician de la Habana que Weyler á la cabeza de doce mil hombres y 25 piezas de artillería, partió de Cruces con dirección á las alturas de Sigüanea al Oeste de Cienfuegos. Es su intención atacar á Gómez á quién según se dice está acampado allá. Es la opinión en la Habana, entre Españoles y Cubanos, que las reformas propuestas por España son calculadas solamente para engañar, que no tendrán el éxito deseado con los rebeldes quienes no aceptan sino la independencia absoluta.

BERTHEAU & C

Zapatería  Francesa

— { FABRICA DE CALZADO } —
Establecida en la antigua maquinaria Otto Von Schroter
HOY DE NUESTRA PROPIEDAD.

Durante dos años tendremos el calzado perdien-
el 25 0/0.

Ofrecemos al público en general y á nuestros clientes en particular, CALZADO de superior calidad á precios sin competencia.

Han llegado y los famosos cueros franceses, pieles de Rusia y el excelente cangaró, especie de saten, muy aceptado tanto para señoras como para caballeros

Debido á la excelencia de nuestra instalación, no tenemos competencia alguna, sea en calidad, sea en precios.

Nuestro depósito general está situado en la Calle de la Estación, número 259. (Antiguo hotel "Victor Aubert.")

CERVECERIA

COSTARRICENSE

CALLE DE LA SABANA

de P. G. Vella

Cerveza doble, sencilla y frescos de todas clases.

Todo de calidad superior.

\$ 1000-00

Se dan á interés con largo plazo y con buena hipoteca.

Se informará en esta oficina.

Administración.

Suplicamos á las personas que enviamos circulares, nos contesten, si les es posible, á la mayor brevedad.

Ferrocarril de Costa Rica



Se avisa al público que desde el 30 del corriente regirán las siguientes modificaciones:

El tren de pasajeros que actualmente corre á Juan Viñas todos los sábados, correrá hasta Turrialba, saliendo de regreso los domingos á las 6.15 a. m.

Los trenes de carga local correrán en ambas direcciones entre Limón y San José los lunes, miércoles y viernes; y entre San José y Alajuela, los martes, jueves y sábados

También habrá pequeñas modificaciones en las horas de llegadas y salidas de otros trenes. Por más datos ocúrrase á los Agentes de Estaciones.

Rebaja de tarifa sobre materiales de construcción

Desde el primero de Mayo hasta el 30 de Noviembre regirán las siguientes tarifas sobre materiales, en lotes de carro entero, desde Cartago hasta Siquirres, Madre de Dios, Matina, Swampmouth y Limón.

Ladrillos.....	\$ 3.30 oro por mil
Cal y piedra labrada	„ 2.00 „ „ „ „ kilos

H. BARFIELD,—Admor.

SCHWARTZ LOWE & C^A AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos.

VINOS EXCELENTES, examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos.

Licores muy finos, ostiones frescos, té superior, jamón del Diablo, fideos y gran surtido de confitería.

JABONES FINOS y en barras de la mejor clase que se elaboran en el país.

AVISO

El que suscribe ofrece al público el establecimiento de Fonda, frente al "Cometa"
Acepta pensionistas y des-

pacha comidas á domicilio á precios módicos.

RICARDO MORENO,

Propietario.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross curan en todos los casos las enfermedades de la sangre y del hígado.

EL VINO
DOMAINE DE CATOY
PROPIEDAD DE H TOURNON & CIA.
SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & H^{no}

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

Tómense las Píldoras de Vida del Dr. Ross para la sangre.